

Cynthia Folquer - Universidad del Norte Santo Tomás de Aquino, Tucumán, Argentina

Los frutos de un viaje: Fray Ángel María Boisdrón un dominico francés en Tucumán, Argentina (1876-1924)

En 1876 un fraile dominico francés desembarcó en Buenos Aires y unos meses más tarde lo encontramos en Tucumán, al norte de la Argentina reorganizando la vida de su convento. Hasta 1924, fecha de su muerte, realizó cinco viajes a Europa y recorrió la geografía argentina. Escribió numerosas cartas y relatos de viaje, que en este trabajo de investigación pretendo interpretar. Los cruces que realizó entre Argentina y Europa le permitieron construir un puente por donde viajaron ideas y proyectos. Las intuiciones del catolicismo social europeo, los nuevos modelos de vida religiosa femenina y el protagonismo laical en las asociaciones se fueron plasmando en la pequeña provincia de Tucumán por mediación de Boisdrón. Hizo circular numerosos libros, difundió nuevas ideas en sus publicaciones periodísticas y conferencias. El pensamiento de Von Ketteler, Lacordaire, Chateaubriand o Lagrange entre muchos otros, no hubiesen sido conocidos en región sin la palabra y la escritura de este fraile francés que hizo de Argentina su patria de adopción.